
 

ACTA 3/2019 

 

COMISIÓN INFORMATIVA DE CULTURA, EDUCACIÓN Y DEPORTES  

EL DÍA 23 DE OCTUBRE DE 2019 

 

 

ASISTENTES 

D.  José Ramón Budiño Sánchez 

D.  Ángel Sánchez Jiménez 

D.  Félix Meneses Sánchez 

D.  Juan Carlos Corbacho Martín 

Dª. Sonia García-Dorrego Hernández 

D.  Javier Martín Navas     

Dª. Sonsoles Sánchez-Reyes Peñamaría 

Dª. Jacqueline Martín Álvarez 

D.  Miguel Encinar Castro 

D.  Josué Aldudo Batalla 

Dª. Eva Arias Aira 

D.  José Antonio Herráez Martín 

D.  Alberto Burgos Olmedo 

 

SECRETARIA 

Dª. Anunciación Pérez García 

 

DIRECTOR INSTALACIONES DEPORTIVAS 

D.  José Carlos Cubillo Díaz 

 

 

     En la ciudad de Ávila, siendo las trece horas y cinco 

minutos del día veintitrés de octubre del corriente se 

reúne en esta Casa Consistorial, bajo la Presidencia del  

Teniente de Alcalde Delegado, D. José Ramón Budiño Sánchez, 

la Comisión Informativa de Cultura, Educación y Deportes, 

con objeto de celebrar sesión ordinaria, para tratar los 

asuntos comprendidos en el orden del día, emitiéndose los 

siguientes: 

 

DICTÁMENES 

 

1º.- APROBACIÓN ACTA SESIÓN ANTERIOR 

 

Fue aprobada, por unanimidad de los miembros 

presentes, el acta de la sesión anterior celebrada el día 

18 de septiembre del corriente.  

 

 



 

2º.- XLVII GALA TAURINA ABULENSE 

 

Por la Presidencia fue dada cuenta del programa de 

actos de la XLVII Gala Taurina Abulense que tendrá lugar en 

la sala superior del Episcopio del 23 de noviembre al 2 de 

diciembre, con la realización de una muestra pictórica de D. 

Ángel Pérez Dimas y de grabados de D. Francisco Garcinuño, 

así como con la celebración de conferencias los días 23 y 30 

de noviembre y 1 de diciembre. 

 

Dª. Sonsoles Sánchez-Reyes pregunta si se ha emitido 

informe técnico relativo a la cesión gratuita del espacio, 

ya que no consta en el expediente; a lo que le contesta 

afirmativamente la Presidencia, mostrándolo a los 

asistentes. 

 

 

3º.- DIÁLOGOS CON JUAN DE LA CRUZ 

 

 A propuesta de la Presidencia, la Comisión dictaminó 

favorablemente, por unanimidad de los miembros presentes, la 

actividad denominada “Diálogos con Juan de la Cruz”, que 

tendrá lugar el día 12 de diciembre, en el Auditorio 

Municipal de San Francisco, en colaboración con el CITES, 

Universidad de la Mística y con el programa que consta en el 

expediente, así como el presupuesto de realización del mismo 

que asciende a la cantidad de 400 €.  

 

 Por la Concejal, Dª. Sonsoles Sánchez-Reyes se 

solicita un desglose más detallado del coste de la 

actividad. 

 

 

4º.- DÍA INTERNACIONAL DE LAS CIUDADES EDUCADORAS 2019 

 

 A propuesta de la Presidencia, la Comisión dictaminó 

favorablemente, por unanimidad de los miembros presentes, la 

actividad denominada “Día Internacional de las Ciudades 

Educadoras 2019”, que tendrá lugar el día 30 de noviembre, 

en el Episcopio, así como el presupuesto de realización de 

la misma que asciende a la cantidad de 150 €.  

 

 

5º.- PLAN DE NATACIÓN Y ESCUELA POLIDEPORTIVA Y 

MULTIDEPORTE DE BENJAMINES 

 

  Se dio cuenta del inicio de estas actividades en el 

mes de noviembre del presente año hasta la resolución de 

las licitaciones de los servicios descritos tras la 



invitación a varias entidades y los informes de  estudio de 

las ofertas: 

 

- Plan de Natación: La actividad será organizada por 

la Federación Territorial de Natación de C y L, el 

transporte de los niños se realizará por Autocares 

Hermanos Rodríguez y el seguro se formalizará  con 

Caser Seguros. 

- Escuela Multideporte de Benjamines: será organizada 

por el club Polideportivo Casa Social Católica. 

- Escuela Polideportiva: será organizada por medio del   

convenio suscrito por con la Fundación Óbila. 

 

  Dictaminándose favorablemente, con los votos positivos 

de P.P., Ciudadanos y Por Ávila y la abstención del PSOE. 

 

  D. Josué Aldudo pregunta sobre el convenio  con la 

Fundación Óbila y la denuncia del mismo en un futuro con el 

fin de licitar la Escuela Polideportiva; indica que se 

licite también la de benjamines. 

 

    Se le explica que en el pliego de las Escuelas están 

incluidas tanto la Polideportiva como la de Multideporte de 

Benjamines en dos lotes y que evidentemente habrá que 

denunciarlo. 

 

    D. Josué Aldudo manifiesta no estar de acuerdo en 

iniciar el  contrato de estas actividades a la mitad de 

curso, con ellas ya iniciadas por las mencionadas 

entidades. 

 

 

6º.- ASUNTOS DE PRESIDENCIA 

 

1º.- EL EPISCOPIO PRESENTA NOVIEMBRE 2019         

 

     Por la Presidencia fue dada cuenta de las 

actividades a realizar en el mes de noviembre y que se 

concreta en la presentación de libros de los siguientes 

autores:  

 

- Día 5 de noviembre...Juan Cano 

- Día 7 de noviembre...José Miguel Olmos 

- Día 12 de noviembre..Eugenio Fernández 

Barallobre 

- Día 14 de noviembre..J. Francisco Fabián 

 

2º.- CALENDARIO EXPOSICIONES  

  

 Por la Presidencia fue dada cuenta del calendario de 

exposiciones durante el mes de noviembre. 



 

EPISCOPIO 

 

- EXPOSICIÓN DE PINTURA “DESDE MUY LEJOS TRAIGO ESTAS 

ALMAS” DE MARIAN DAVIES, CON LOS ARTISTAS INVITADOS: POCHO 

GUIMARAES Y JUSTO ALIOUNEDINE 

  

 EPISCOPIO 

  

 DEL 2 AL 14 DE NOVIEMBRE 

 

 INAUGURACIÓN EL 2 DE NOVIEMBRE A LAS 12,30 H. 

 

 MARTES A VIERNES DE 19,00 A 21,00 H. 

SÁBADOS Y FESTIVOS DE 12,00 A 14,00 Y 19,00 A 21,00 H. 

DOMINGOS DE 12,00 A 14,00 H. 

 LUNES CERRADO 

 

- EXPOSICIÓN DE FOTOGRAFÍA “LA OTRA MURALLA 6”. CONCURSO 

ORGANIZADO POR LA ASOCIACIÓN CULTURAL ARTES DE ÁVILA 

(ACADA) 

  

 EPISCOPIO 

  

 DEL 15 AL 30 DE NOVIEMBRE 

 

 INAUGURACIÓN Y ENTREGA DE PREMIOS EL 15 DE NOVIEMBRE A 

LAS 18,30 H. ACTO DE CLAUSURA CON ENTREGA DEL PREMIO DEL 

PÚBLICO EL DÍA 30 DE NOVIEMBRE A LAS 12,30 H. 

 

 MARTES A VIERNES DE 19,00 A 21,00 H. 

SÁBADOS Y FESTIVOS DE 12,00 A 14,00 Y 19,00 A 21,00 H. 

DOMINGOS DE 12,00 A 14,00 H. 

 LUNES CERRADO 

 

AUDITORIO MUNICIPAL DE SAN FRANCISCO 

 

- EXPOSICIÓN DE PINTURA “EN UN LUGAR DE LAS MANCHAS…” DE 

SERGIO ONDARO DUQUE 

  

 AUDITORIO MUNICIPAL DE SAN FRANCISCO 

  

 DEL 14 AL 30 DE NOVIEMBRE 

 

 INAUGURACIÓN EL 14 DE NOVIEMBRE A LAS 19,00 H. 

 

 MARTES A VIERNES DE 19,00 A 21,00 H. 

SÁBADOS Y FESTIVOS DE 12,00 A 14,00 Y 19,00 A 21,00 H. 

DOMINGOS DE 12,00 A 14,00 H. 

 LUNES CERRADO 

 



 3º.- FESTIVAL NACIONAL DE CORTOMETRAJES CIUDAD DE ÁVILA 

ÁVILACINE 

 

    Por la Presidencia fue dada cuenta de la solicitud 

formulada por Eñe Creativos Ávila, S.L., organizadora hasta 

la fecha del Festival Nacional de Cortometrajes Ciudad de 

Ávila “Ávilacine”, para poder publicar las bases del 

certamen de referencia debido a la previsión de la gran 

cantidad de trabajos recibidos, no formulándose ninguna 

objeción al respecto. 

  

 4º.- SOLICITUD CAMBIO DE FECHA EXPOSICIÓN “EMPIEZA EL 

ESPECTÁCULO. GEORGES MELIES Y EL CINE DE 1900” 

 

  Por la Presidencia fue dada cuenta de la 

solicitud formulada por la Fundación “La Caixa” para 

cambiar las fechas de la exposición “Empieza el 

Espectáculo. Georges Melies y el Cine de 1900” inicialmente 

autorizada del 16 de diciembre al 20 de enero, por un nuevo 

periodo comprendido entre el 12 de diciembre y el 20 de 

enero; no formulándose ninguna objeción al respecto. 

 

 5º.- HALLOWEEN 88 TORREONES 

  

      Por la Presidencia fue dada cuenta de que con 

motivo de las fiestas de Halloween el 88 Torreones iba a 

organizar un campus para niños. 

 

 

7º.- RUEGOS Y PREGUNTAS 

      

     D. Alberto Burgos se interesa por el pago de las 

subvenciones a entidades deportivas y por la existencia de 

un informe del estado de las Instalaciones Deportivas. 

 

 D. Alberto Burgos pregunta el estado en que se 

encuentra la subvención de la Junta de Castilla y León para 

la construcción de la piscina; siendo contestado por la 

Presidencia. 

 

 D. Alberto Burgos se interesa por los pagos pendientes 

de cultura correspondientes al año 2018; a lo que le 

contesta la Presidencia que se está trabajando en ello. 

 

  D. Josué Aldudo, pregunta sobre los presupuestos de 

inversiones de deportes. 

 

D. Félix Meneses le responde que están previstas 

varias inversiones en instalaciones para el ejercicio 2020. 

 



D. Josué Aldudo indica que se han detectado en la 

pista de atletismo varias grietas y puntos abombados. 

 

Se le contesta que desde el Servicio de Deportes ya se 

conoce esta cuestión y que los técnicos harán una visita a 

la pista con el fin de valorar la situación y además se le 

informó que en la pista de atletismo en un futuro se deberá 

hacer un retopping general. 

 

 Dª. Eva Arias manifestó que si a la pista se la 

realiza una obra importante se valore ampliarla a 8 calles. 

 

D. Josué Aldudo se interesa por la comisión de 

seguimiento de la Concesión de “El 88”. 

 

Se le responde que está prevista la convocatoria de 

una sesión de la misma en los próximos días. 

 

 D. Josué Aldudo pregunta si se tiene alguna valoración 

de los espectadores asistentes a las fiestas de la Santa; a 

lo que le contesta la Presidencia que la máxima ocupación 

de la plaza sobre 3.000 personas aproximadamente, pero 

fluctuaba por momentos. 

 

 D. Josué Aldudo considera que debería instalarse algún 

contenedor más en la plaza los días de los conciertos, 

además debería informarse en los arcos la salida de 

emergencia y el puesto de atención sanitaria más cercano. 

 

 D. Josué Aldudo plantea que en el CEIP “Juan de Yepes” 

hay goteras en una clase que da al patio; a lo que le 

responde el Concejal, D. Javier Navas que asistió al 

Consejo Escolar donde se puso de manifiesto y lo ha 

trasladado al Concejal de Servicios a la Ciudad. 

 

 D. Josué Aldudo pregunta por el suspendido concierto 

de Manolo García; a lo que le contesta D. Félix Meneses que 

tendrán una reunión en noviembre y se estudiará. 

 

  Dª.  Jacqueline Martín se interesa por la situación 

del concurso hípico preguntando si la partida 

presupuestaria del evento sigue financiada y propone que no 

se pierda esa cantidad pudiendo realizarse otro evento; a 

lo que la Presidencia le responde que en principio la 

financiación debería de seguir y que se consultaría, 

pudiendo estudiar llevar a cabo otras actividades. 

 

Dª. Jacqueline Martín indica que el evento o eventos 

podrían ser hípicos o de otras disciplinas deportivas. 

 



  Se abre un debate con la participación de Eva Arias y 

Josué Aldudo sobre los motivos de la suspensión del 

concurso hípico, los informes evacuados y las decisiones 

tomadas y las diferentes posibilidades de suministro de 

agua en la pista con medios alternativos y los costes que 

habrían implicados menores a la indemnización solicitada 

por la empresa organizadora. 

 

 Por la Presidencia se concluyó explicando que 

ciertamente fue una decisión política en la que el equipo 

de gobierno antepuso los intereses generales de la 

población ante una situación tan grave como es el problema 

del suministro de agua de la ciudad a una competición 

deportiva, explicando la dificultad que tiene tomar 

decisiones de este tipo. 

 

D. Josué Aldudo pregunta sobre la posibilidad de 

llevar a cabo la realización de  partidos oficiales de 

fútbol o rugby en el campo de césped de la pista de 

atletismo  compatibilizándolos  con entrenamientos u otras 

actividades de atletismo que se desarrollen al mismo tiempo 

en la pista. 

 

Se abre un pequeño debate sobre el tema y se concluye 

por parte de la Presidencia que se estudiará esta cuestión 

con el fin de dar una solución. 

 Dª. Jacqueline Martín manifiesta que el Consejo 

Escolar del CEIP “San Pedro Bautista” solicita un conserje 

por la cantidad de actividades que tienen por la tarde y 

los problemas que tienen para abrir y cerrar; a lo que le 

contesta el Concejal de Cultura que en el CRA. de la Aldea 

el AMPA se hace responsable de la apertura y cierre del 

centro. 

 

 Dª. Jacqueline Martín propone buscar otra forma de 

adjudicación de las plazas de Naturávila distinta a la 

actual, que consiste en hacer cola el día de la apertura 

del plazo. 

 

 Dª. Jacqueline Martín preguntó sobre desperfectos en 

las porterías de rugby; a lo que le contesta el Director de 

Instalaciones Deportivas que este verano los tubos de estas 

porterías habían sufrido unos desperfectos pero ya estaban 

arreglados; asimismo afirma que algunos días el agua de la 

piscina cubierta está más fría que lo habitual; a lo que se 

le contesta que la normativa aplicable contempla un margen 

de temperatura entre 24º y 28º, no habiendo nunca estado 

por debajo de 27º.  

 

 Por la Concejal, Dª. Sonsoles Sánchez-Reyes se 

recuerda que queda pendiente de respuesta las siguientes 



cuestiones, por lo que solicita que se conteste o se envíe 

la respuesta como corresponda: 

- ¿Cuánto costó el vino del pregón?, ¿qué 

establecimiento lo facilitó? y ¿si se solicitaron 

tres presupuestos?  

- El informe técnico de la exención de tasa de 

Ávilarte o en su caso de gratuidad. 

- Informe técnico de seguridad, aforo y evacuación del 

Mercado Chico. 

- Pregunta por la cancelación o suspensión del House 

Festival; a lo que le contesta el Concejal de 

Festejos cronológicamente los pasos seguidos desde 

julio del 2019 hasta la fecha. D. Félix Meneses 

contesta a esa pregunta, con el permiso del 

Presidente de la Comisión, informando que en ningún 

momento se puede hablar de cancelación o suspensión 

puesto que no existía ningún documento firmado por 

ninguna de las partes. A mayores se informa de que 

en años anteriores se ha observado una serie de 

contratos entre el organizador anterior y el 

Ayuntamiento de Ávila (firmados por la entonces 

Teniente de Alcalde de Cultura), Dª. Sonsoles 

Sánchez-Reyes, indicando el Concejal, D. Félix 

Meneses que tiene a disposición de los miembros de 

la Comisión dicha documentación. La Sra. Sonsoles 

Sánchez-Reyes manifiesta que queda respondida esa 

pregunta en esta Comisión, agradeciendo dicha 

explicación. 

 

Por el Concejal de Cultura se muestra el boceto de la 

falla que ha enviado la Asociación de Falleros por el Mundo 

para el proyecto a realizar en Ávila. 

 

Por el Concejal de Cultura fue dada cuenta de la 

solicitud de unos obsequios por parte de la Asociación de 

Donantes y que atendiendo a la misma se darán unos libros. 

 

Por el Concejal de Cultura se dio cuenta de la cesión 

gratuita del Auditorio Municipal de San Francisco para la 

actividad denominada “Siempre tunos” y que por la 

organización de la misma no se ha realizado su tramitación 

con la debida antelación. 

 

 Y no habiendo más asuntos a tratar, se levantó la 

sesión por la Presidencia, en el lugar y fecha que constan 

en el encabezamiento, siendo las catorce horas y 

veinticinco minutos del día al principio indicado, de todo 

lo cual, yo, la Secretaria, doy fe. 

 

   Vº. Bº.              Ávila, 23 de Octubre 2019 

EL PRESIDENTE                La Secretaria Comisión 


